

[News](#)

## **News: Neuer Jugendraum im Dorfgemeinschaftshaus wurde erfolgreich eröffnet**

Beigetragen von JNN am 19. Mär 2023 - 14:42 Uhr

Kürzlich fand die Eröffnung des Jugendraums im „Dorfgemeinschaftshaus“ (Eingang Ost) auf Juist statt. Etwa 30 Personen besuchten die Feier, darunter Vertreter der Gemeinde, ein paar Eltern und viele Jugendliche. Thomas Vodde begrüßte als offizieller Vertreter der Gemeinde Juist alle Anwesenden und überreichte den Jugendlichen einen Präsentkorb mit Snacks und Kleinigkeiten.

Anne Böing - verantwortlich für die Jugendarbeit bei der Gemeinde - informierte über weitere organisatorische Punkte, wie die Einhaltung der Hausordnung und des Jugendschutzgesetzes sowie den Zugang zu den Räumlichkeiten. Anschließend wurde bei Pizza und Getränken gemütlich verweilt. Nach der offiziellen Eröffnungsfeier gingen einige Jugendliche zur Disko ins „Haus des Kurgastes“, während andere lieber direkt im neuen Jugendraum den Abend verbringen wollten.

Der Jugendraum ist ein offener Jugend-Treff für Juister Schulkinder der 7. bis 10. Klasse. Sie können sich dort täglich von 10:00 bis 22:00 Uhr selbstorganisiert und ohne Aufsichtsperson treffen. Bereits im November wurde der Raum gemeinsam mit den Jugendlichen gestrichen. Die Möblierung und weitere Einrichtung erfolgte ebenso partizipativ. Mit den Sesseln aus dem Inselkino und dem Kicker aus der ehemaligen Gaststätte „Welle“ findet sich auch ein Stück Juister Geschichte im Jugendraum wieder.

Die Kosten für den Jugendraum wurden zum größten Teil von der Inselgemeinde Juist übernommen. Finanzielle Unterstützung gab es durch das Sozialraum-Management vom Landkreis Aurich sowie den Sparkassenverband (vertreten durch die Sparkasse Aurich-Norden), der im Rahmen des Landesprogramms „Engagementlotsen für Ehrenamtliche in Niedersachsen“, lokale Projekte fördert.

Das 2006 ins Leben gerufene Engagementlotsen-Programm wird von der Freiwilligenakademie Niedersachsen (fan) koordiniert und geleitet. Die fan fördert als gemeinnütziger Verein bürgerschaftliches Engagement in ganz Niedersachsen. Der Fokus liegt dabei insbesondere auf der ortsnahen Qualifizierung der Ehrenamtlichen, mit den Schwerpunktthemen Freiwilligenkoordination, Netzwerkarbeit und Projektmanagement. In 2022 wurden auf Juist und in sechs weiteren Kommunen in Niedersachsen Fortbildungen im Rahmen des Engagementlotsen-Programms angeboten. Heidi Rust, Geschäftsführerin der fan, nutzte die Gelegenheit der Eröffnungsfeier, um sich ein gefördertes Projekt vor Ort anzuschauen und überreichte gemeinsam mit Nils Schmeisser von der Sparkassenfiliale Juist den Förderscheck für die Kinder- und Jugendarbeit.

Die Gemeinde Juist hofft, dass der Jugendraum ein wichtiger Treffpunkt für die Jugendlichen auf der Insel wird und dazu beiträgt, ihre Freizeit sinnvoll zu gestalten.

TEXT: ANNE BÖING  
FOTOS: PRIVAT

### **Article pictures**















